



## Aufruf zum **Bildungsstreik** im Saarland-Sommer 2010

G8, zu wenig Ausbildungsplätze, Wiedereinführung der Studiengebühren, die Liste der Mängel in unserem Bildungssystem ist lang. Wenn heute wieder darüber gesprochen wird, ob man nicht bei der Bildung sparen könne, weisen wir darauf hin, dass bereits seit Jahren bei der Bildung gespart wird. Hintergrund ist eine Verwertungs-ideologie, die Bildung nicht als Menschenrecht, sondern als notwendiges Übel zur „Rekrutierung von Humankapital“ sieht. Dagegen werden wir laut!

Wir wehren uns gegen eine Bildungskastration und streiten für eine humanistische Bildungsreform. Diese muss endlich die Bedürfnisse, Interessen und Ideen von SchülerInnen, Auszubildenden und Studierenden in den Fokus rückt. Der Mensch muss für uns das Maß aller Dinge sein und nicht Profitinteressen.

Und wir protestieren gemeinsam! Wir sind überall mit der gleichen Politik konfrontiert: An der Hochschule, in den Schulen und im Betrieb. Die Liste der UnterstützerInnen ist lang. Speziell im Saarland wird ein breites Bündnis laut. Vereint werden IG Metall, DIE LINKE, SPD, Ver.di, DGB, GEW, Jusos, Linksjugend [‘solid], Schülerbündnis Saarlouis, LandesschülerInnenvertretung Rheinland-Pfalz, FreieBildungSaar und viele mehr den Forderungen der jungen Generationen Nachdruck verleihen. Wir streiten für folgende Alternativen:

- selbstbestimmtes Lernen und Leben statt starrem Zeitrahmen, Leistungsdruck und Konkurrenzdruck
- freier Bildungszugang für alle Menschen, Lehr- und Lernmittelfreiheit und Abschaffung von sämtlichen Bildungsgebühren wie Studiengebühren, Ausbildungsgebühren und Kita-Gebühren
- Demokratisierung und Stärkung der Mit- und Selbstverwaltung in allen Bildungseinrichtungen
- Recht auf Ausbildung und anschließender Übernahme für Perspektiven und Sicherheit im Leben

Mit vielfältigen Aktionsformen wollen wir die Krise des Bildungssystems vom 9. bis zum 15. Juni zur Diskussion stellen und konkrete Veränderungen durchsetzen.

- Am 9. Juni wird eine Nachttanzdemonstration in Saarbrücken um 21 Uhr ab dem St. Johanner Markt stattfinden.
- Am 15. Juni 2010 wird in Homburg ein gemeinsamer Bildungsstreiktag von IG Metall und einem breiten Bildungsstreikbündnis stattfinden. Beginn ist um 16 Uhr mit einer Demonstration vom Rondell zum Oberen Markt. Hier finden Kundgebung, Konzert und Party mit dem „Ska Einsatz Kommando“ und „OKU and the Reggae Rockers“ statt.
- Im gleichen Zeitraum finden in der Reihe „Macht Bildung“ mehrere Dialogveranstaltungen statt. Hierbei und über [www.macht-bildung.de](http://www.macht-bildung.de) werden Ideen für ein besseres und gerechteres Bildungssystem gesammelt und in den politischen Prozess mit eingebracht.
- Von Juni bis September wird die Veranstaltungsreihe „Kritik. Bildung. Erneuerung - Das Elend der unternehmerischen Universitäten im Neoliberalismus und seine Überwindung“ den Bildungsstreik thematisch begleiten.

**Wir rufen alle Bildungsstreikenden, UnterstützerInnen und Interessierte dazu auf, die Bildungsproteste in diesem Jahr mitzugestalten und mit neuen Aktionen auszuweiten. ...Die Zukunft gehört uns!**